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“Ahora ya no sorprende ver a enólogas en bodegas pero aún es poco frecuente encon-
trar empresarias en este sector”,  nos comenta Raquel Labajos, quien forma parte de
esa minoría.  

AUNQUE SIGUEN SIENDO MINORÍA en un sec-
tor tradicionalmente masculino, las mujeres ganan
cada vez más y mejores posiciones en el mundo del vino. Nombres
como Isabel Mijares, Victoria Pariente, Victoria Benavides o Ana
Barrón son conocidos en toda España.  

La castellano-manchega Raquel Labajos forma parte de esta mi-
noría. Esta Ingeniera Técnica Agrícola y Licenciada en Enología,
compartió sus estudios con sus primeras experiencias profesio-
nales, como aprendiz, en distintas bodegas y cooperativas de Es-
paña y Chile. Una experiencia que, unida al amor por el vino que
heredó de su abuelo también enólogo, ella ha sabido aprovechar
para hacer su sueño realidad: crear su propia bodega y elaborar
sus propios vinos. 

Raquel Labajos ha sabido aunar vino e historia, convirtiendo la an-
tigua cava familiar, bajo los cimientos de una casa señorial de es-
tilo renacentista, en lo que hoy es Finca Labajos, en San Clemente,
Cuenca. Un proyecto propio a través del cual Raquel Labajos
ofrece sus mejores ideas. Su primera apuesta fue el “Ibero ½ Ba-
rrica”, un vino que, según su creadora: “posee los colores de

Cuenca y el alma de nuestra tierra”. Blancos, tintos y espumosos
completan su oferta de vinos a base de variedades de uva como
Cabernet Sauvignon, Merlot y Syrah, entre otras. Si le pregunta-
mos por su vino ideal, la respuesta es contundente: “carnoso, ater-
ciopelado, balsámico y persistente”, nos dice.  

Para Raquel Labajos, galardonada en numerosas ocasiones
por su trayectoria profesional, no ha sido fácil hacerse un hueco
en un sector tan competitivo como el vitivinícola, aquejado por
una tendencia reciente a la baja en lo que a consumo se refiere
y de marcada tradición masculina. En él las mujeres siguen
siendo minoría, no sólo como consumidoras sino también
como productoras. “Ahora ya no sorprende ver a enólogas en
bodegas pero aún es poco frecuente encontrar empresarias en
este sector”,  nos comenta Raquel Labajos, quien forma parte
de esa minoría. 

Sus vinos, cuya excelente calidad ha sido alabada en numerosas
ocasiones, están presentes en las principales ferias nacionales del
sector y se comercializan no sólo en España sino también en el ex-
terior, en países como Estados Unidos, Suiza y Polonia. Actual-
mente y junto a su producción habitual, Raquel Labajos se en-
cuentra inmersa en un nuevo proyecto de producción del que
prefiere no adelantarnos nada pero que seguro le dará nuevas ale-
grías a esta joven conquense para quien no hay barreras cuando
se trata de lograr un vino de máxima calidad.   
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